Llegó a Argentina la Comisión que Investigará el Trato de Disidentes

BUENOS AIRES, 6 de septiembre (AFP, AP, EFE, Latin-Reuter) - La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) invitada por el gobierno del Presidente Jorge Rafael Videla, comenzara hoy, en medio de gran expectativa, su investigación acerca de la situación de los derechos humanos en Argentina, la cual durará 15

Los miembros de la CIDH, a pesar de que llegaron a esta capital con retraso debido a un problema técnico del avión que los trasladó desde Caracas, informaron que mantendrian el programa inicialmente establecido y se entrevistarán hoy con el ministro argentino de Relaciones Exteriores, brigadier Carlos Pastor.

La Comisión de la Organización de Estados Americanos está integrada por el venezolano An-drés Aguilar, quien preside la Comisión; el bra-sileño Carlos Dunshee de Abranchea, el costarri-cense Luis Tinoco Castro, el salvadoreño Francisco Bertrand Galindo, el estadunidense Tom Fa-rer, el colombiano Marco Gerardo Monroy Ca-bral y el chileno Edmundo Vargas Carreño, secretario ejecutivo de la CIDH.

Los diplomáticos se reunirán mañana con los miembros de la Junta Militar del gobierno y con el Presidente Videla, antes de dedicar el resto de la jornada a escuchar a las diversas aso-

SIGUE EN LA PAG. VEINTISIETE

Llegó a Argentina la Comisión que Investigará el Trato de Disidentes

Sigue de la página dos

ciaciones de defensa de los derechos humanos en

Argentina.

Según indicó una fuente allegada a la Comisión los juristas de la CIDH interrogada, en particular, a los miembros del gobierno acerca de su respuesta a una nota que les enviaron en marzo de 1979 y que no tuvo respuesta por las autoridades argentinas.

La nota, precisó la misma fuente, contenía tres pedidos: El número de cadáveres descubiertos en el lugar, fecha y condiciones en que fucron en-contrados; el número y la lista de desaparecidos registrados por las autoridades argentinas; y finalmente, el número y la lista de pedidos de

habeas corpus,

ción oficial, que los miem-bros de la CIDH completa-rán con contactos a nivel de ministros del Interior de Justicia y de la Corte Suprema, los juristas se entrevistaran con otros sectores sociales argentinos.

LA CIDH CON EX PRESIDENTES

La agenda de los miem-bros de la Comisión com-prende entrevistas con dirigentes de todos los partidos políticos, sindicalistas de diversas tendencias, libres o en prisión, y numerosos personajes, entre los que fi-guran los ex Presidentes Arturo Frondizi, Isabel Perón, Agustín Lanusse y Ro-berto Levingston; el escrito Sábato y el profesor Alfredo Bravo.

La Comisión que registró 8,076 denuncias de desapariciones, efectuó una prese-lección de 300 casos que presentan similitudes en los procesos empleados para el secuestro de los desapareci-

os. Los juristas pretenden in-fondo unos 50 vestigar a fondo unos 50 de estos casos, interrogando directamente a los testigos eventuales.

Mañana, primer dia de atención al público, se espera una gran concentra-ción de familiares de los desaparecidos, quienes de-positarán sus denuncias en la sede de la OEA en Argentina que se encuentra en la Avenida de Mayo, a al-gunos cientos de metros de la Presidencia de la República, lo cual podría provo-car cierta confusión, según los observadores. Mientras tanto, arrecia el

enfrentamiento entre distin-

Junto con esta informa- tos grupos por la interpretación que debe darsele a la visita de la CIDH. Es decir, se trata de establecer si constituye una interferencia en los asuntos inter-nos argentinos o no, Tam-bién resalta el "recrudecibién resalta el "recrudeci-miento de la campaña con-tra Argentina" en el exterior y se advierte no caer en la imagen de "acusado en el banquillo" ante el tri-bunal internacional de la

SEGUN AI SON 12,000 LOS DESAPARECIDOS

Por otra parte, la organización Amnistia Internacional anunció hoy en Londres que el número de personas desaparecidas en Argentina es de aproximadamente 12,000.

En un comunicado, Am-nistia Internacional indicó otras organizaciones pro derechos humanos han efectuado encuestas, obteniendo una lista con más de 6.000 nombres de desaparecidos, pero recientemente fue confiscada por las autoargentinas.

El organismo hizo un llamado a la OEA, a quien entregó una lista de 2,665 personas desaparecidas de quienes posee informaciones suficientes.

Asimismo, Amnistia Internacional envio un telegrama a la CIDH pidiendo que notifique a las autoridades argentinas su preocupación por la proposición de

ley sobre los desaparecidos. Por su parte, el gobierno militar argentino reveló hoy que son 1,438 los extremistas subversivos detenidos en cárceles del pais.

Un informe difundido por el Ministerio del Interior señala que 180 personas se encuentran bajo régimen de libertad vigil de 11 bajo libertad vigilada, 12 bajo arresto domiciliario, 779 obtuvieron opción para salir del país y 199 fueron expul-sadas del territorio.

Por otra parte, se ma que cerca de 300 per-sonas se congregaron hoy en Madrid ante la embaja-da de Argentina, para protestar por la promulgación

del decreto sobre desapare cidos en ese país. Con el mismo motivo más de 30 argentinos se proponen iniciar hoy una huelga de hambre, que durará hasta el sábado, en la iglesia de San-to Tomás de Aquino en la Universidad de Madrid.

En Caracas continuó la presión internacional contra el gobierno argentino con la publicación de una lista de 6,187 personas des-aparecidas en ese pais. Al mismo tiempo se denunció la existencia de 60 campos de concentración, 165 centros de tortura, 8,750 asesinados, 10,000 detenidos por razones políticas, 25,000 secuestrados y 750,000 exiliados, según un informe del Programa Venezolano Pro Refugiado Latinoamericano.

En Paris, un pliego peti-torio con mas de 4,000 fir-mas protesta por "las numas protesta por das nu-merosas y repetidas viola-ciones de los derechos nu-manos en Argentina". El documento fue entregado hoy a la embajada de ess pais.